

## LA CONFERENCIA TÉCNICA



## Y ARTES DE CERCO

LA CIUDAD DEL ARENQUE Y LOS SALMONES

La última semana de mayo ha sido la gran semana internacional pesquera de Reykjavik, la capital más próxima al círculo polar ártico. Es una ciudad en avanzado desarrollo, con unos 80 mil habitantes. La mayor concentración de la Isla, que en conjunto se halla poblada por unos 200.000.

Tal vez en ninguna otra localidad del planeta, como en la capital de Islandia, la pesca marítima ha sustituido a la agricultura en forma tan absoluta. La pesca a base de cuatro grandes recursos super-abundantes: el arenque, el bacalao, el salmón y las ballenas. La explotación de los tres primeros, por su proximidad a las bases insulares, no exige las inversiones en equipo naval a que estamos acostumbrados en los países pesqueros del continente. Es un orgullo local que los salmones puedan capturarse incluso en un río que se introduce en la ciudad.

En el puerto de Reykjavik las dársenas pesqueras concentran profusión de flota. En general viejos "trawlers" habilitados para el cerco del arenque, con mecanización del halado de la red. No obstante, los astilleros locales desarrollan bastante actividad, sin duda superior en orden a reparaciones y adaptaciones que a nuevas construcciones.

Cuatro o cinco balleneros, con sus cañones a proa para el lanzamiento de los arpones, constituían la muestra más considerable de la potencia instrumental islandesa en la mar. En los mismos muelles, algún moderno "freeze stern trawler" de la Alemania Oriental y el nuevo buque de investigación noruego "G. O. Saars", que realizaba su primera exhibición pública, marcaban un poderoso contraste. Pero lo cierto es que la ventaja locacional de Islandia compensa holgadamente tanto las necesidades de macro-inversión como las de llevar al máximo la investigación.

DELEGACIONES EN LA CONFERENCIA

El aeropuerto internacional de Islandia se ha construido en Keflavik, a caballo de la ruta aérea Europa-América-Asia sobre el Polo Norte. Dista unos 50 kilómetros de Reykjavik, en cuya área se ha construido otro aeropuerto para las necesidades estrictamente insulares. Incluso las turísticas, con pequeños aviones para la visita a los volcanes, a los "geisers" a otros lugares de la Isla, especialmente los fiordos, con sus secaderos de arenque o de bacalao en las mesetas próximas.

Desde distintos países del mundo los reactores, algunos con más de 200 plazas, han conducido a Keflavik a los participantes en la Conferencia Técnica sobre Detección de Peces, pesca con redes de Cerco y Pesca de Arrastre dirigido. Enviaron delegados los siguientes:

Argentina, Australia, Bélgica, Brasil, Canadá, Cuba, Chile, Dinamarca, Francia, Alemania F., Holanda, Honduras, Irlanda, India, Israel, Italia, Japón, Korea, Kuwait, Noruega, Nueva Zelanda, Perú, Portugal, Polonia, Estados Unidos, Sud Africa, Suecia, Thailandia, Reino Unido, Venezuela y la URSS.

España ha tenido también una delegación muy nutrida: D. Gonzalo Alonso Lamberti, por Rocar S. A.; don

Una
perspectiva
de la
Conferencia
de Reykjavick
en la
primera
sesión de
trabajo.

## DE PECES ARRASTRE

Alfonso Paz-Andrade, por Ibercisa; D. Valentín Paz-Andrade y D. Francisco Suárez Llanos, por Pescanova S.A.; el Dr. P. Suau, por el Laboratorio de Investigaciones Pesqueras de Castellón; D. M. Casas Sanjuan, por Pesquerías Freire S. A.; D. José Clastre, por Condepols S. A.; D. Joaquín Fernández López y D. Jesús Freire Costas por Unasa; D. J. Ramos, por Edeca y D. J. Piniés por la Dirección General de Pesca Marítima.

La delegación de Portugal también era bastante nutrida: Dr. Bragança Gil, del Gabinete de Estudos das Pescas; C. Díaz, de la Misión en Angola; V. Valdéz, de las Islas de Madeira; Antonio Barros Feu, Empresa Algarvia de Pesca; M. Lima Días, del Instituto de Biología Marítima; G. M. A. dos Santos, de la Misión en Angola y C. J. Niven de Marco.

Como era lógico, las más nutrida representación la proporcionó Islandia. El número de inscriptos asistentes en su mayoría a las sesiones, se ha elevado a unos 150, entre los que el número de armadores era predominante.



Los actos relacionados con la Conferencia Técnica sobre Localización de Peces y Artes de Pesca comenzaron en la tarde del domingo 24. En la tarde de este día se celebró la sesión solemne de apertura en Háskolabió, nombre islandés que se traduce por Teatro de la Universidad.

Está situado en una planicie central sobriamente ajardinada de la ciudad, próximo al Hotel Saga.

En el escenario ocuparon los sitiales preferentes el Ministro de Pesquerías de Islandia Mr. Eggert G. Porteinsson, el Alcalde de Reykjavik Mr. Geir Hallgrimsson, el jefe de la nueva División de Industrias Pesqueras de la FAO Mr. H. Watzinger y el Presidente de la Conferencia Mr. David Olafsson.

Se pronunciaron los discursos de rigor. En este caso seguramente menos retóricos que en otros. Todos con coincidencia de vaticinios por el servicio a rendir por la Conferencia al progreso de las pesquerías y a la causa que se propone desterrar el hambre en el mundo.

Después, se pasó por la pantalla una película en color, de carácter documental, sobre el país de recepción. Tanto a través de la película como de la realidad, el esfuerzo constructivo e industrializador del islandés hoy es solo comparable con la valentía que sus antepasados demostraron en otros tiempos, al establecerse en una isla tan alejada de los centros históricos de concentración humana y afrontar con medios rudimentarios la lucha contra los elementos, confiados principalmente en la energía productiva del océano.

SESIONES DE TRABAJO

Las sesiones de trabajo comenzaron el lunes 25, a las 10 de la mañana, en el Sulnasalur del Hotel Saga.
Ofrecía un brillante aspecto con
una nutridísima concurrencia que
ocupaba totalmente los asientos dispuestos en semicírculo frente a la
tribuna presidencial. Cada lugar estaba dotado de recepción auditiva automática en los tres idiomas de la
FAO y de micrófono para las intervenciones.

Desde el día siguiente las sesiones comenzabán a las 9 de la mañana. Se celebraban también por la tarde, excepto en la del miércoles, que fue destinada a una excursión por el interior de la Isla, con estancia en un gran hotel de Bingvellir, donde fueron obsequiados con un almuerzo todos los visitantes.

Las últimas sesiones se celebraron el viernes 29, reservandose el 30 para la visita a los buques de pesca e investigación pesquera, de moderna construcción, fondeados en el puerto de Reykjavik. Durante la jornada del lunes 25 y la primera sesión del martes la conferencia examinó el primer tema del cuestionario: Localización de peces.

Desde el martes por la tarde hasta el jueves por la mañana se trató del II tema: Pesca con redes de Cerco. El resto se ha dedicado al III: Pesca de arrastre dirigida. Aunque figuraba en el programa la "Pesca del Futuro" como último, lo cierto es que sobre esta perspectiva se hicieron frecuentes incursiones durante los anteriores debates.

Las ponencias se fueron agrupando según temas. Son unas 80, y algunas de verdadero interés. No sería posible entrar a considerarlas ahora, pero habrán de ser objeto de sucesivas contribuciones a publicar en estas páginas de la atención que merecen.

MAREIRO

## DON ERASMO MONTENEGRO COSTAS

El 24 de mayo último, después de una larga y penosa enfermedad, ha fallecido en Vigo don Erasmo Montenegro Costas, miembro de una familia de armadores pesqueros de la mejor solera boucense. Pertenecía a la firma de Hijos de Benigno Montenegro, que ha desarrollado intensa actividad durante muchos años desde la central de Bouzas, no sólo en el puerto de Vigo sino en los de Cádiz y Las Palmas principalmente.

Don Erasmo Montenegro Costas había ejercido numerosos cargos representativos en las organizaciones pesqueras, comenzando por la matriz de Bouzas. "La Marítima", de la que fue presidente así como vocal de la Sociedad de Seguros Mutuos Marítimos, La Mutualidad Naviera, etc.

Aunque el desenlace era de temer desde hacía meses, la noticia del fallecimiento ha producido una dolorosa impresión, así en Bouzas como en otros puertos pesqueros donde era conocido y estimado. Este sentimiento se hizo especialmente pronunciado en la antigua villa de Bouzas, donde el finado, aparte la actividad profesional, ha ejercido durante muchos años la Presidencia de la Comisión de Fiestas Patronales y otras misiones de tipo local.

Al registrar la noticia de su óbito, queremos hacer presente nuestro sentimiento a todos los familiares, especialmente a su esposa doña Carmen González Pastoriza, a sus hijos, y a D. Santiago Montenegro Costas, hermano del extinto y vinculado a nuestra Revista desde la fundación.